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InformaRotary 
Buon compleanno ai soci nati nel mese di  Ottobre:  

Giuseppe Spidalieri (03), Gianni Martin (04), Leonardo Surico 

(13), Doretta Vergnano (14), Michele Darò (16), Alberto Vergnano 

(18) 

Seminario di Formazione Comunicazione e Immagine Pubblica  
 

Per il Seminario sulla Comunicazione e l’Immagine Pubblica che si è tenuto sabato 

28 ottobre il Distretto Rotary 2031 ha scelto la Biblioteca multimediale Archimede di 

Settimo Torinese, una delle più tecnologiche del nostro Piemonte. 

Quale luogo migliore se non una biblioteca per parlare di comunicazione, cultura ed 

innovazione. 

Il nostro Distretto 2031 sta lavorando molto sulla comunicazione ritenendola la via 

più importante per mostrare una realtà, quella del Rotary, troppo spesso appesanti-

ta da stereotipi che la vogliono relegata ad una sorta di associazione elitaria e lonta-

na dalla vita sociale. 

Il programma fittissimo di interventi si è sviluppato in modo molto lineare con inter-

venti brevi e molto esemplificativi, ogni argomento è stato trattato in modo pragmati-

co da un componente della commissione distrettuale. 

L’agenda della giornata prevedeva ovviamente all’apertura dei lavori il saluto del 

Governatore Roberto Lucarelli e delle istituzioni locali, pochi minuti di sincero ap-

prezzamento e di auguri di ‘buon lavoro’. 

E si parte subito con le linee guide della comunicazione, messe a punto dagli esperti 

del distretto. 

La comunicazione è un elemento essenziale della vision del Rotary perchè ci serve 

per trasmettere l’entusiasmo di un impegno condiviso e la soddisfazione quando 

riusciamo a tradurlo in azioni concrete. 

A chi dobbiamo comunicare e come? Non solo al nostro interno, ma soprattutto ad 

un più vasto pubblico eterogeneo, usando toni positivi, con un taglio diretto, sempli-

ce e corretto, evitando le parole tipiche del nostro linguaggio interno (non service ma 

iniziative, attività, progetti, non soci ma rotariani, non club ma associazione). 

Ampio spazio viene quindi dedicato ai consigli, o meglio, alle indicazioni per la ge-

stione dei social media, su cui il Distretto punta moltissimo, e le indicazioni per la 

gestione dei siti di club, che il Distretto considera fondamentali. 

Scorrono veloci le slide che spiegano l’impatto dei social sull’immagine del Rotary, 

seguite dai consigli su cosa pubblicare, come e quando farlo, e come esempio positi-

vo ci siamo anche noi di Pinerolo con una bella foto scattata durante la colletta ali-

mentare … con relativa citazione e complimenti a Club di Pinerolo! 

Hanno quindi inizio le relazioni e gli interventi su singoli aspetti specifici. 

- Il sito di club  E’ la vetrina del club e deve essere ben strutturata e sempre aggior-

nata. Deve comunicare l’appartenenza al Rotary International e il radicamento sul 
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territorio con informazioni sintetiche sul club, i contatti e gli eventi. Ci devono essere 

richiami a RI, Distretto 2031, alle pagine del Club sui social media e ampio spazio ai 

service di club ( nulla invece alle cene). La creazione e la gestione di un sito di club è 

spesso molto impegnativo perché richiede un investimento economico e un costan-

te investimento di tempo da parte di uno o più soci per l’aggiornamento. 

- Il brand Rotary   Dobbiamo tutelare il brand tramite l’utilizzo dei marchi del Rotary 

che sono di proprietà del RI. Sono liberamente utilizzabili da distretti e club purché 

nel rispetto di precise regole, facilmente accessibili e consultabili su my.rotary.org 

nella sezione “Brand Center”. Un accenno al merchandising con esempi pratici di 

magliette e cappellini. 

- L’uso corretto delle immagini  Arrivano i consigli di un fotografo esperto in comuni-

cazione visiva e marketing. Tramite vari esempi di comunicazione visiva sbagliata 

( anche le abominevoli immagini di tavole imbandite e soci che brindano!) il relatore 

ci porta a definire la via giusta: le immagini devono essere persuasive, pensate e 

costruite per rendere il materiale visivo saliente per il pubblico, devono cioè risaltare 

e farsi notare. 

- Come comunicare rispettando le norme della privacy.  Argomento molto tecnico ma 

sviscerato in modo esauriente con riferimenti precisi alle normative vigenti in mate-

ria di trattamento dei dati. Dobbiamo garantire ai soci e non ( ad esempio a relatori, 

conferenzieri, …) il rispetto della loro privacy secondo le modalità previste dalla leg-

ge. All’interno del club dobbiamo fornire un’informativa completa, soprattuto quan-

do si fanno progetti che coinvolgono terzi, con autorizzazione alla raccolta di imma-

gini e la pubblicazione sui social. Si dovrebbe pure nominare all'interno del club un 

responsabile, un garante della privacy, per l’uso di Whatsapp e della mail. 

- Come preparare un comunicato stampa   Argomento già più volte trattato e senza 

particolari nuove strategie. Come? Diretti, concisi, chiari, essenziali. A chi? Giornali, 

radio, tv, siti web locali. Quando? Prima dell’evento, dopo, in itinere. 

- Come contribuire alla comunicazione del Distretto  Per semplificare la gestione dei 

contributi è stato realizzato un modulo Google che permette di inviare un testo con 

tutte le informazioni necessarie per una rapida diffusione. 

Il collegamento è sul sito web del distretto, nonché in ogni copia del mensile Dialo-

ghi ed è accessibile a tutti i soci. 

Il modulo è composto di 4 sezioni, per un totale di 9 pagine, in cui inserire i dati del-

la persona che invia il contributo, il titolo/sottotitolo/testo, immagini ed altri allegati, 

gli enti rotariani che partecipano all’evento, le aree di azione a cui il contributo si 

riferisce. 

- La rivista ufficiale Dialoghi del Distretto   Dialoghi è il nostro periodico mensile di-

stribuito con posta elettronica che tutti riceviamo puntualmente e a cui siamo invita-

ti a contribuire.Vengono ricordati gli elementi fondamentali del processo di pubblica-

zione delle notizie: il modulo di trasmissione, i formati ammessi per testo e immagi-

ni, ed i tempi per l’accesso. 

 

Tanti argomenti, tanti interventi, e il tempo è volato, non rimane spazio per le do-

mande/risposte. 

 

Il Presidente della Commissione distrettuale Carmelo Velardo, ottimo organizzatore 

del seminario, ringrazia tutti ed augura Buon Rotary 



 

6 

Visita del  Governatore distrettuale 

Giovedì, 12 Ottobre - Albergo Regina 

G.D. Roberto Lucarelli 

Conviviale con familiari  

Caminetto & Consiglio Direttivo 

Soci presenti: Acerbis, Aimaretti,  Avondetto A., Battisti, Borgio, Bruera F., Bruera M., 

Darò,  Debernardi,  Gardiol, Gasca, Maio, Occelli A. Priotto, Rinaudo,  Stravicino, Ris-

solo,   Vergnano D.  

Percentuale presenti: 26,98% 

Il verbale di questo consiglio direttivo è pubblicato sul bollettino di Settembre 2023 

Presiede: Marcello Bruera 

Ospiti del Club: il Governatore Roberto Lucarelli, l'Assistente del Governatore per il 

Gruppo 8 Marilena Pochettino, il Segretario Distrettuale Franco Gigliotti, il Presiden-

te del Rotaract Mattia Veludo con Alexandra Turra  

Soci presenti: Acerbis, Aimaretti, Aimè, Avondetto A., Avondetto P., Borgio, Bresso, 

Brosio, Bruera F., Bruera M., Candellero, Chiale, Darò, Debernardi, De Tommasi, 

Durando, Franco, Gasca, Gaudino, Giacomino, Maio, Martin, Morizio,  Occelli A., Oc-

celli F., Priolo, Rinaudo, Rissolo, Spidalieri, Stravicino, Talamonti, Tillino, Vergnano D.  

Si scusano per la loro assenza: Caligaris, Chiriotti, Ciancio, Giordano, Mazzuoli, Ro-

vei  

Percentuale presenti:  53,28% 

Serata molto attesa da tutto il Club, preceduta dalla presentazione al Governatore  

Roberto Lucarelli del Consiglio Direttivo, dei Presidenti di Commissione, dei soci c.d. 

‘anziani’ e delle nuove leve. 

Cerimonia molto partecipata in quanto la presenza dei soci è stata veramente de-

gna di nota. Sono infatti intervenuti anche tutti i soci più giovani e, in particolare, la 

presenza di Ilaria e di Lucrezia che, in ambito Rotaractiano vantano un’esperienza di 

gran spessore, ha rassicurato il Governatore sulla costante attenzione del nostro 

Club verso un incremento dell’effettivo, sensibile all’integrazione femminile e alla 

tutela dei valori rotariani. 

Nel corso dell’incontro il nostro Presidente e i Vice Presidenti hanno anche  illustrato 

le nostre attività, consegnando un elaborato molto dettagliato  riguardante i risultati 
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sia dei nostri services storici, sia di quelli occasionati da nuovi progetti o da situazio-

ni emergenziali della più varia natura. 

Prima della cena di benvenuto, il Governatore, con evidente soddisfazione vista la 

massiccia presenza di soci, ha elogiato il Club  per la costante presenza nelle attività 

rotariane, nonchè per la rilevanza e il numero di services attuati sul territorio. 

Ha quindi insignito il Club  con l’Attestato Rotary , riconoscimento che premia il duro 

lavoro svolto dai club nel corso dell'anno e costituisce riconferma della bontà dell’o-

perato dei soci che conseguono obiettivi importanti con grande efficienza  e coinvol-

gimento. 

Al momento della consegna ha ancora rimarcato che, “solo attraverso  l’impegno e il 

coordinamento delle energie che la multidisciplinarità dei nostri soci assicura, si 

possono raggiungere traguardi così ambiziosi e rimanere con continuità rilevanti 

nelle proprie comunità ed operare in modo più efficiente.” 

Nel suo discorso  sulle linee generali del suo programma ha voluto  ancora sottoli-

neare che “un club accogliente e coinvolgente non solo promuove un'esperienza 

positiva per i suoi soci, ma rispecchia anche i valori del Rotary. Quando i club si ado-

perano per realizzare questi obiettivi, contribuiscono anche alla salute generale e 

alla cultura della comunità a beneficio per le generazioni future.”. 

Ha infine evidenziato che ‘l’importanza di curare l’incremento dell’effettivo, promuo-

vendo azioni di consolidamento della quota femminile  e di procedere nell’integra-

zione del Rotaract è essenziale. A fronte di un programma di aggiornamento struttu-

rale, l’attenzione del Distretto dovrà concentrarsi anche sulla formazione dei suoi 

dirigenti, curandone la preparazione e la consapevolezza per i compiti loro attribuiti. 

I Presidenti dovranno stimolare il lavoro delle Commissioni dei Club, allineando i loro 

obiettivi con quelli delle corrispondenti commissioni distrettuali.”, riferendosi alla 

riorganizzazione amministrativa del Rotary a livello internazionale, ora in fase speri-

mentale. 

Ha concluso ricordando i services Polio Plus e i services distrettuali ai quali tiene 

maggiormente, alcuni dei quali sostenuti anche dal nostro  Club. 

Esperienza dunque interessante per tutti i soci e un grazie a ciascuno di noi e a noi 

tutti   per l’impegno e il sostegno da sempre profusi per raggiungere  obiettivi che di 

anno in anno si fanno più numerosi, più concreti e più ambiziosi. 
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Il segnalamento ferroviario 

Presiede: Marcello Bruera 

Ospiti dei soci: di Francesco Bruera: Stafano Monti; di Maio: Anna Carolina Maia  

Sono presenti le signore e i signori: Patrizia Percivati, Anna Biamino, Maria Cristina 

Polla Mattiot, Marina Roetto, Eugenia Scalerandi  

Soci presenti: Acerbis, Aimè, Avondetto P., Borgio, Bruera F., Bruera M., Buson, Cali-

garis, Candellero, Chiale,  Darò, Debernardi, Franco,  Gasca, Gaudino, Maio, Martin, 

Morizio, Occelli A., Occelli F., Pronello, Rinaudo, Rissolo, Rovei, Scalerandi, , Tillino, 

Vergnano.  

Si scusano per la loro assenza: Aimaretti, Brosio, Chiriotti, Ciancio, De Tommasi, 

Durando, Priolo, Stravicino, Talamonti, Vergnano D.   

Percentuale presenti: 40,32% 

Giovedì, 19 Ottobre - Albergo Regina 

il socio Francesco Bruera 

Conviviale con familiari e ospiti 

Nella conviviale è stato trattato, 

dal nostro socio Francesco Brue-

ra, un tema molto sentito nelle 

ultime settimane, vista la tragedia 

ferroviaria di Brandizzo: il segnala-

mento ferroviario. 

Il segnalamento ferroviario è com-

posto da molteplici sistemi che 

dialogano tra loro per rendere il 

trasporto ferroviario sicuro; tutto 

l’insieme si definisce CCS – Con-

trollo Comando e Segnalamento.  

Si è poi entrati nello specifico dei 

vari sistemi che compongono il 

CCS. In primis SCMT (Sistema Controllo Marcia Treno) composto a sua volta dal Sot-

to Sistema di Terra (SST), le boe fisse di colore giallo lungo i binari e i vari segnali, e 

il Sotto Sistema di Bordo (SSB) composto dagli apparati presenti sui treni: un’anten-

na che capta le informazioni dalle boe, un pc di bordo e il cruscotto di controllo. 

L’ERTMS (European Rail Traffic Management System) può essere definito come l’e-

voluzione del SCMT. Un sistema comune a tutta Europa che permetterà ai treni di 

viaggiare tra uno stato e l’altro dell’UE senza la necessità di avere a bordo più siste-

mi di segnalamento. Grazie al PNRR è prevista l’installazione di questo sistema su 

molti km di linee cosiddette “tradizionali”. E’ un sistema che ha vari livelli (1 e 2) ed 

è definito continuo poiché sa di preciso in ogni momento dove si trova il treno grazie 

alla tecnologia GSM – R (Railway).  
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L’ACC (Apparato Centrale a Calcolatori) è il 

sistema che serve a controllare il traffico 

all’interno delle stazioni. È stata mostrata la 

foto dell’ACC di Pinerolo evidenziando il piano 

del ferro della stazione (con gli scambi, i tron-

chini di sosta dei treni, le linee per Torino e 

per Torre Pellice). L’ACC è sostanzialmente un 

insieme di armadi con all’interno delle schede 

elettroniche che dialogano tramite cavi con 

tutti gli apparati presenti nella stazione. 

Il sistema di comando e controllo è il 

“cervellone” su cui convergono tutte le infor-

mazioni derivanti da tutti gli apparati presenti 

lungo la ferrovia. Non vi è un solo cervellone 

in Italia ma parecchi che dialogano tra di loro 

e tengono sotto controllo tutta la circolazione ferroviaria. 

È stata successivamente presentata una slide con la mappa di R.F.I. (Rete Ferrovia-

ria Italiana), che è il gestore della maggiore rete ferrovia d’Italia. Sulla cartina erano 

evidenziati le varie tipologie di segnalamento presente ERTMS (per la maggior parte 

presente sulle linee ad Alta velocità, tranne sulla Firenze – Roma in quanto di vec-

chia costruzione ma attualmente in fase di adeguamento), SCMT, SSC (un sistema 

di derivazione SCMT ma più facile per le linee a basso traffico). In Italia ci sono an-

che altre reti ferroviarie che in seguito all’incidente di Andria del 2016 sono state 

obbligate ad adeguarsi ad un sistema di segnalamento stile SCMT o superiore. 

Questo ha comportato due fenomeni: alcune linee sono state cedute a RFI che sta 

provvedendo all’innalzamento degli standard (es. Ferrovie del Sud Est, Ferrovia 

Centrale Umbra, Canavesana, 

Torino – Ceres); altre hanno tro-

vato finanziamenti e stanno in-

stallando nuovi sistemi di segna-

lamento (es. ERTMS per L.F.I. – 

Arezzo Stia e Arezzo Sinalunga) 

Breve riflessione sull’incidente di 

Brandizzo che non è stato causa-

to del segnalamento ma dal non 

rispetto delle procedure e della 

fretta di concludere il lavoro.  

Ultimo punto presentato sono 

state le curiosità ferroviarie: dagli 

strani nomi animaleschi di alcuni 

elementi (marmotta, civetta e 

macaco), al km “lungo”, alla cam-

panella Leopolder che non era un 

servizio di segnalazione di arrivo 

treni per i passeggieri, allo strano 

peso degli apparati ACEI. 
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Associazione Ausilia incubatore di solidarietà 

Presiede: Marcello Bruera 

Ospiti del Club: Dott. Paolo Ceruzzi 

Ospiti dei soci: di Francesco Bruera: Assessore Geom. Fabiano Vodini; di Priotto: 

Dott. Edgardo Faure; di Stravicino: Chantal Re, amm. della Cooperativa Dua Vallada  

Sono presenti le signore e i signori: Patrizia Percivati 

Soci presenti: Aimaretti, Avondetto A.., Borgio, Bresso, Brosio, Bruera F.,  Bruera M., 

Buson, Candellero, Chiale, Chiriotti, Darò, Debernardi, Durando, Franco,  Gardiol, 

Gasca,  Gaudino, Giacomino, Martin, Morizio, Occelli A.,  Priolo, Priotto, Rissolo,  Sca-

lerandi, Spidalieri, Stravicino, Tillino, Vergnano D.. 

Si scusano per la loro assenza: Aimè, Avondetto P., Caligaris, De Tommasi, Maio, 

Mazzuoli, Rinaudo, Rovei, Talamonti.   

Percentuale presenti: 46,67% 

Giovedì, 26 Ottobre - Albergo Regina 

Dott. Paolo Ceruzzi 

Conviviale con familiari e ospiti 

Giovedì, 26 ottobre, alla presenza di familiari ed ospiti si è svolta la conviviale al 

ristorante Regina, dove abbiamo gustato la prima polenta della stagione accompa-

gnata da un ottimo cinghiale al civet! 

Relatore della serata il Professor Dottor Paolo Ceruzzi, un ospite di grande spessore 

con un curriculum di prestigio. Ha insegnato presso  l’Università di Torino: Diritto 

Tributario -  Pianificazione, programmazione e controllo delle Aziende nel pubblico, 

Aziende Ospedaliere e Sanitarie Locali.                                                  Attualmente 

insegna presso le Università Pontificie: alla Pontificia Università Lateranense, Facol-

tà di diritto Civile,insegna Economia aziendale ed Economia politica; presso la Ponti-

ficia Università Gregoriana, Facoltà di Scienze Sociali, tiene il corso de: “Il capitale 

Umano” e “L’Economia Sociale, il Crowdfunding e il Fundraising”. 

Alla prestigiosa carriera accademica si affianca un’altrettanto illustre carriera pro-

fessionale: esercita l’attività di Dottore Commercialista a Torino, Revisore Contabile, 

Consulente nominato in procedure giudiziali e ministeriali, Financial Advisor presso 

la Vincenzo Zucchi Spa.  E’ inoltre Consultore della Prefettura degli Affari Economici 

della Santa Sede, componente del Consiglio di Amministrazione della Fondazione 

Pontificia “Gravissimum Educationis”, di cui è tesoriere, referente del Gruppo No 

Profit – Enti Religiosi per l’ordine dei Dottori Commercialisti di Torino. 

Il dottor Ceruzzi è poi autore di numerose pubblicazioni,  citando la più recente 

(2022):  “Il Capitale Umano in Azienda” edita dalla Libreria Editrice Vaticana.                                              

Ha partecipato a numerosi convegni su argomenti legali, fiscali e gestionali delle 

società pubbliche e private. 

Inoltre il dottor Ceruzzi è il Presidente dell’Associazione Ausilia, ONLUS dedita alla 

ricerca fondi e opportunità per i giovani, ed è proprio l’Associazione AUSILIA il tema 

che relaziona nella serata. 

Ausiliaonlus.it  la rete virtuosa che moltiplica il bene!                                                                       
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AUSILIA nasce nel 2012 con l’intento di 

far qualcosa per gli altri, raccogliendo 

donazioni di privati e adesioni di volontari, 

ma è dal 2014 che sviluppa l’idea di rac-

cogliere fondi attraverso il capitale d’a-

zienda: l’azienda rinuncia ad investire in 

tutto o in parte nella comunicazione e 

stanzia invece i fondi a favore dell’Asso-

ciazione impegnata nel sociale, questo 

diventa profittevole per l’azienda e l’im-

prenditore.                                                                                       

L’intento è dimostrare all’imprenditore 

con un indicatore di performance, che 

donando parte del budget di comunicazio-

ne, marketing e controllo a favore di progetti sociali il Conto Economico, lo Stato 

Patrimoniale dell’azienda ne beneficiano. Si pensi ad esempio alle ricadute d’im-

magine sul territorio: per l’azienda aver fatto beneficienza, aver aiutato nella realiz-

zazione di un progetto giovanile,  diventa pubblicità indiretta e costa forse meno 

del passaggio di uno spot in Tv.   

AUSILIA crea progetti rivolti ai giovani che rispettino i valori di Crescita, Lavoro, Di-

gnità, Speranza e Solidarietà. A sostenere i progetti ci sono Fondazione CRT e Com-

pagnia di Sanpaolo.   

I progetti di AUSILIA:  

GIORNATE DELLA SALUTE  giornate di prevenzione sanitaria e di attività formativa 

in cui intervengono medici a parlare con i bambini, ma anche calciatori famosi per 

attirare bambini e ragazzi verso esami di prevenzione 

BORSE DI STUDIO PER IL FUTURO con particolare attenzione allo studio delle lingue 

AUSILIA PER LA SCUOLA insegnanti di supporto che danno ripetizioni a bambini in 

difficoltà con lo studio 

LA SPESA SOSPESA in collaborazione con Coldiretti ed altre associazioni agricole 

S.O.S. PER LA CAMBOGIA attrae i bambini in strada con pasti gratis (arrivati a di-

spensare 22.000 pasti) si abbina cibo e cultura, insegnando così ai bambini a leg-

gere e a scrivere.  

LA MAISON DE PAIX in Congo una città modello che vive su un’economia circolare 

IL PANE SPEZZATO (segno di Unità e Carità)  progetto rivolto al Carcere Minorile di 

Torino, in cui si insegna all’interno del carcere l’Arte Bianca, il mestiere di fare il 

pane.  

Progetti virtuosi, che hanno i giovani al centro, nella convinzione che più cultura dia 

più opportunità, da qui  i progetti collegati alle scuole. 

I volontari che collaborano con l’Associazione Ausilia sono persone, medici, studen-

ti universitari che si sono messi a disposizione  arrivando da conoscenze e passa-

parola, al motto de “il Bene moltiplica il Bene” e ancora “più siamo più vinciamo” .  

Dopo qualche domanda di approfondimento e di curiosità su alcuni tematiche 

(come la Chiesa o il tema immigrazione) si conclude l’interessante presentazione 

del nostro illustre ospite ed il rintocco della campana ci rimanda alla prossima oc-

casione di ritrovarsi in convivialità.  
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Consiglio Direttivo 

Giovedì, 02 Novembre - Albergo Regina 

Presiede: il vice Presidente Sergio Gasca 

Sono presenti: il Presidente incoming Valter Borgio, il Vice Presidente Marco Maio, il 

Tesoriere Claudio Battisti il Segretario Elisa Debernardi, i consiglieri: Andrea Aima-

retti, Andrea Avondetto, Lionello Gardiol, Alberto  Occelli, Massimo Rinaudo, Doretta 

Vergnano, il Prefetto Miky Rissolo.  

Si scusa per la sua assenza: il Presidente Marcello Bruera 

ORDINE DEL GIORNO 

 

Approvazione del Verbale del 5 ottobre 2023. Il CD approva. 

 

Situazione finanziaria al 31.10.2023. Il Tesoriere  riferisce che attualmente  sono in 

cassa circa Euro 20.000,00, precisando che sono incluse  in tale somma   alcune 

spese già a preventivo da saldare nel corso del mese di novembre 2023. Il CD rin-

grazia il Tesoriere per il suo operato ed approva. 

 

Proposta  di service - Pine X Pine . Il Vice Presidente  Marco Maio, Presidente della 

Commissione ambiente, propone di supportare la proposta di service della Associa-

zione Pini X Pine avente per oggetto la  piantumazione di 35  alberi in Pinerolo via 

Vigone in un’area ora  abbandonata e spoglia. L’intento è di creare un bosco – il  

Bosco di Baloo -  con intenzione di dedicarlo a Don Guglielmino. Il costo del service 

è di Euro 1.500,00  per la piantumazione, ma sarebbe di interesse procedere anche 

ad assumere l’impegno della cura e della manutenzione successive. La Commissio-

ne   ambiente è attualmente priva di fondi ma può confidare su € 700,00, residuo 

attivo del Service ‘Pinerolo per l’ambiente’ e il Vice presidente Maio, per finanziare 

l’iniziativa, propone inoltre  di  promuovere  una raccolta fondi, ripetendo la serata  

‘La conviviale è quiz – la sai questa?’, svolta nel suo anno di Presidenza che ebbe 

molto successo. Il CD approva sia la proposta di service per  piantumazione in colla-

borazione con Pini X Pine, sia la serata per finanziare l’iniziativa come sopra espo-

sta. Inoltre il Presidente della Commissione propone anche di creare un Bosco Rota-

ry. Il Cd approva di approfondire il tema e conferisce espresso incarico a Marco 

Maio.  Il Vice Presidente Marco Maio ci riferisce ancora che – a titolo di riconosci-

mento dell’operato del Club - saranno apposte delle targhe nelle aree vicino al Parco 

olimpico e di fronte all’area camper  - nel “bosco a colori” per riconoscere l’essenzia-

le apporto del nostro club. .   

 

Service 16/17 Dicembre a sostegno di minori in difficoltà in collaborazione col 

CISS : considerato che il Locale Terrae Miscellanea è attualmente libero, L’arch. 

Bertotto ce lo concederebbe per il weekend 16/17 dicembre con il programma di 
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 effettuare il servizio bar  a fronte di offerta libera per raccogliere fondi per i minori in 

difficoltà. Si tratterebbe di organizzare l’apertura, servendo consumazioni ad offerta 

libera  per 2 sole giornate programmando 3 eventi: con il Sindaco: “Aperitivo con il 

Sindaco”, con il Vescovo: “Caffè con il Vescovo” e con la Moderatora : “la torta di 

mele della Moderatora”.  Il CD approva un approfondimento per valutare i costi ne-

cessari per organizzare l’evento, con definitiva approvazione all’esito. 

 

Anticipazione del direttivo dal 5 dicembre   al 29 novembre: il Prefetto e il Segretario 

propongono di anticipare il Direttivo da martedì 5 dicembre al 29 novembre, senza  

aperitivo prodromico per meglio organizzare i vari impegni. Il CD approva. 

 

Service Lo studio è premiato: il Vice presidente riferisce che al momento sono per-

venute circa 60 domande e offerte per 30 premi, ma si confida di poter raggiungere 

l’obiettivo di 40 premi. Il Cd incarica il Segretario di concordare con la Preside 

Dott.ssa Martino l’invio degli inviti all’evento e le modalità operative dello sviluppo 

della serata. Inoltre il Consiglere Aimaretti segnala che il Rotaract assegnerà 2 bor-

se di studio a studenti che si sono distinti nell’ambito musicale e/o artistico e in uno 

sport minore. Il Cd approva. 

 

Rypen Il Vice presidente Marco Maio riferisce essere già stato fissato il programma 

2024 del Rypen da svolgere a Novi Ligure dal 1° marzo al 3 marzo. Suggerisce di 

promuovere fin d’ora il progetto per individuare gli studenti meritevoli  da indirizzare 

al Seminario. Il CD approva 

 

Borse di studio di Don Osella: Il Vice Presidente Gasca riferisce che Don Osella ha 

confermato la sua disponibilità a sostenere 3 ragazzi meritevoli selezionati dal Club 

per il percorso universitario a condizione che ogni anno completino il programma 

universitario con una media del 28. Il CD lo ringrazia ed approva. 

 

Service Natalizio del Rotaract in collaborazione con il Club. I soci del Rotaract stan-

no valutando di vendere cappelli in lana di 2 tipi: alcuni  con il logo Rotary, riservati 

ai soci, ed altri con decorazioni per i terzi. Il CD giudica positivamente l’iniziativa ma 

occorre valutare preventivamente i costi.   

 

Regolamento: Il Vice presidente evidenzia che il regolamento è da aggiornare. Alber-

to Occelli, la Segretaria e il vice presidente Gasca si dichiarano disponibili a prepara-

re una proposta di modifica da presentare al CD ad inizio prossimo anno per poi 

essere approvata dall’assemblea. Il CD approva 

 

Autorizzazione alla riproduzione immagine  e privacy:  Doretta Vergnano Consigliere 

e Presidente della Commissione immagine pubblica evidenzia la necessità di otte-

nere Dichiarazione liberatoria per la pubblicazione delle immagini dei relatori  e pro-

pone di far sottoscrivere ai  nostri ospiti un documento apposito facendo riferimento 

al testo  inoltrato nel corso della Giornata distrettuale sulla comunicazione. Il CD 

approva 

 

Legalità e cultura dell’etica. Concorso rotariano 2023-2024 promosso da tutti i di-
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stretti italiani con il tema: Intelligenza Artificiale a breve, tra opportunità, rischi e 

possibili illegalità. Viaggio verso l’ignoto: evoluzione o declino?  Possiamo dare la 

semplice adesione versando un contributo di 90 € per le spese di organizzazione 

oppure promuovere l’iniziativa presso le scuole e fare da padrini alle classi o agli 

studenti che vorranno partecipare, sempre versando il contributo di 90 €. Il CD deci-

de per questa seconda alternativa e Danilo viene incaricato di contattare le scuole.  

 

Elezione dei Dirigenti del Club: Il Vice Presidente Gasca ricorda che il 16 novembre 

occorrerà dar corso alle elezioni del Presidente 2025-2026 e il direttivo 2024-2025.  

Non sono pervenute candidature. La commissione elettorale ha indicato come can-

didato Presidente 2025-2026 Enrico Scalerandi che ha dato la propria disponibilità. 

Il Presidente incoming darà nei prossimi giorni la lista dei candidati per il CD 2024-

2025.  

 

C & C Cultura & (arte) Culinaria a Torino: micro gita di Club da organizzare per dome-

nica 19 novembre con programma incentrato sul Liberty e su altre mostre assai in-

teressanti aperte ora. Il Past President Candellero espone il programma della giorna-

ta. Il CD approva ed incarica il Past President  e il Segretario di organizzare nel detta-

glio la giornata. 

 

Potapenko: il Past President riferisce di aver contattato l’Assessore Milanesi affin-

chè si possa organizzare una visita a noi riservata per  giovedì 9 novembre alle ore 

18,00. Il CD approva. 

 

I libri in CAA comunicazione aggiuntiva e alternativa: Il Vice Presidente evidenzia che 

3 Dirigenti scolastici hanno fornito risposta positiva sull’argomento e hanno eviden-

ziato di aver appositamente formato degli operatori per supportare l’approccio dei 

ragazzi a questo tipo di testi.  Sarebbe opportuno acquistare 200 volumi (ci sono 

100 volumi nel catalogo Paideia e dunque sarebbe bene avere almeno 2 libri per 

ogni testo) per l’importo complessivo di €  1.600 più IVA. Il CD approva  

 

Famiglia Rostan –  produttori di piccoli frutti – il Vice Presidente riferisce che la posi-

zione si sta risolvendo in quanto la prima serra (€ 4.300 circa), che verrà montata 

nelle prossime settimane, è stata finanziata da Specchio dei tempi ( circa 3.000 € ) 

e con un nostro contributo  di  € 1.300,00 ( approvato precedentemente );  la secon-

da serra verrà donata dalla diaconia Valdese. Ora la famiglia Rostan chiede di poter 

accedere ad un finanziamento del Microcredito di 5.000,00 euro per l’approvvigio-

namento di  attrezzature e di  materiali per il prossimo anno. E’ in corso la raccolta 

dei documenti per avviare la pratica presso la Banca del Piemonte  

 

Ausilia: il Vice presidente Sergio Gasca ha fornito al dott.  Ceruzzi, Presidente dell’As-

sociazione Ausilia, un pro memoria con le idee dei services per i quali l’Associazione 

valuterà la possibilità di lanciare una raccolta fondi.  

La prima idea, raccolta da Lionello Gardiol, riguarda la Val Pellice;  il Concistoro ha 

realizzato un programma di sostegno pomeridiano per  bambini delle elementari che 

presentano problematiche di varia natura,  proponendo iniziative culturali e di sup-

porto anche finalizzate all’apprendimento linguistico. Ora ha ampliato il progetto, 
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coinvolgendo i genitori, in particolare le madri dei ragazzi, con iniziative di varia natu-

ra – culinarie, formative ecc., e propongono un service per formare persone che coo-

perino  per creare una rete sul territorio, finalizzata all’inclusione di giovani e fami-

glie con criticità.  

Una seconda idea riguarda la Pet Therapy ripetendo un progetto già realizzato con 

ottimi risultati l’anno scorso.  

La terza idea riguarda il FAB LAB, progetto del Comune partito l’anno scorso come 

Teen Lab per combattere la dispersione scolastica e che ora il Comune intende ren-

dere disponibile a tutta la popolazione. E’ un laboratorio, situato al palazzo del ghiac-

cio, dotato di macchinari e attrezzature ( computer, stampante 3D, macchine utensi-

li, …) che permettono a ragazzi e adulti, seguiti da operatori, di provare a realizzare 

delle idee e sviluppare delle attitudini. Siamo in attesa del progetto del Comune per 

valutare quale potrebbe essere il nostro intervento.. Il CD approva. 

 

Forza nonni: il Vice Presidente Sergio Gasca, in seguito ad una richiesta di Specchio 

dei Tempi, ha chiesto al Governatore di proporre ai club delle città dove è attivo il 

progetto di adottare un Nonno e supportare l’iniziativa. Il Governatore si è dichiarato 

d’accordo ed a chiesto a Sergio di inviare la lettera, attraverso la segreteria distret-

tuale, ai Presidenti interessati. Il Cd approva.  

 

Raccolta alimentare: per l’anno in corso la giornata per la raccolta alimentare è fis-

sata a sabato 18 novembre. Il socio Andrea Durando ci  darà ulteriori informazioni 

nei prossimi giorni sulla organizzazione della giornata. Il Cd approva. 

 

Qui Rotary: è in calendario una riunione di Qui Rotary nel corso della quale ci sarà 

richiesto di indicare la nostra disponibilità economica per i service da sostenere e 

propone di indicare la somma di € 1.000,00. Il CD approva. 

 

Serata del 30 novembre sullo scoutismo: Per il “ SERVICE SCOUTISMO “ il Presidente 

e Francesco hanno offerto 2.000,00 euro da erogare in occasione della conviviale 

del 30 Novembre: € 1.000,00 a favore del Gruppo Scout Pinerolo3 e € 1.000,00 a 

favore del Gruppo Scout Pinerolo 2.  Il Cd approva e ringrazia. 

 

Il Vice Presidente Gasca ci informa: 

dal prossimo anno faremo parte di un nuovo gruppo con il RC Torino 1958 (80 soci) , 

RC Torino Nord, RC Ciriè-Lanzo  

di essere stato nominato quale membro della  Rotary foundation e il CD si compli-

menta e   lo ringrazia per il suo  impegno  

dell’appuntamento per Lunedì 13 alle ore 18  a Torino in quanto si terrà la cerimonia 

con la consegna da parte del  RC Torino  Crocetta del Global Grant “ Ricerca oncolo-

gica, acquisto strumentazione chemioluminescenza “ a cui in nostro Club ha parteci-

poato con un contributo di 1.000,00 euro.   

 

 

Il CD viene sciolto alle h. 22,30 
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Hanno redatto questo numero:   Marcello Bruera - Alberto Chiriotti - Elisa Debernardi 
           Francesco Bruera - Vilma Franco - Miky Rissolo 

Consiglio Direttivo  
 

Hotel Regina - Pinerolo 

Consegna Premi di Studio 

“lo Studio è premiato” 
 

Istituto Giovanni Prever - Pinerolo 

Mercoledì 

29 
novembre 

h. 20:00 

Giovedì 

14 
h. 18:00 

Conviviale con familiari e ospiti 

“Serata degli Auguri” 
 

Hotel Regina - Pinerolo 

Giovedì 

21 
h. 20:00 

Conviviale annullata 
 

Giovedì 

07 
h. 20:00 

Conviviale con familiari e ospiti 

“Serata Rotaract” 
 

Istituto Giovanni Prever - Pinerolo 

Giovedì 

14 
h. 20:00 


